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元朗區議會醫療健康及食物安全委員會  

2021 年度第四次會議記錄  

 

 

日  期：  2021 年 9 月 23 日（星期四）  

 

時  間：  上午 10 時 40 分至上午 11 時 20 分  

 

地  點：元朗橋樂坊2號元朗政府合署13樓元朗區議會會議廳  

 

出 席 者    出席時間 離席時間 

主 席  ：  黎國泳議員  會議開始  會議結束  

委   員  ︰  陳詩雅議員  會議開始  會議結束  

  張秀賢議員  會議開始  會議結束  

  黃偉賢議員  會議開始  會議結束  

 

秘  書  ：  任展文女士  元朗民政事務處行政主任（區議會）7 

  王  靜女士  元朗民政事務處行政主任（區議會）7（候任）  

 

列 席 者     

  柯麗琴女士  元朗民政事務處高級聯絡主任（三）  

 

缺席者     

 

 

*     *     *     *     * 
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（由區議會主席主持會議）  

 

歡迎詞  

 

 元朗區議會主席（黃主席）歡迎各委員及政府部門代表出席

醫療健康及食物安全委員會（醫委會） 2021 年第四次會議。  

 

2.  黃主席表示，由於何惠彬議員已辭任元朗區議員一職，現時

醫委會主席的職位懸空，故委員會須於是次會議以互選方式選出醫委

會主席。另外，他得悉醫委會副主席黎國泳議員有意參選醫委會主席

選舉並獲提名，故此，是次會議會由他主持第一項議程選舉醫委會主

席。然後，新選出的主席將繼續主持會議的餘下部分。  

 

3.  委員對第一項議程沒有異議。  

 

議程一：醫療健康及食物安全委員會主席                                  

4.  黃主席表示，醫委會主席的選舉會根據「元朗區議會轄下委

員會主席及副主席的選舉程序」進行，而詳細的表決程序則根據《區

議會條例》（第 547 章）附表 5 進行，詳情請參閱秘書處於 2021 年 9

月 9 日發出的信件中之附件一。  

 

5.  黃主席表示，是次醫委會主席選舉的提名期由 2021 年 9 月

9 日開始，現在宣布主席選舉的提名期結束。  

 

6.  黃主席表示，截至提名期結束，秘書處收到一份醫委會主席

的提名表格，黎國泳議員獲提名擔任醫委會主席，提名人為陳詩雅議

員，附議人為張秀賢議員及黃偉賢議員。黎國泳議員已表示接受提名。

由於只有一名候選人獲提名競選主席，主席宣佈黎國泳議員自動當選

為醫委會主席。  

 

7.  黃主席表示，由於黎國泳議員已當選為醫委會主席，現時醫

委會副主席的職位懸空。如往後委員就選舉醫委會副主席有任何意見

可向他或秘書處提出，秘書處會作出適當跟進。  

 

8.  黃主席請新任醫委會主席黎國泳議員（黎主席）繼續主持餘

下議程。  

 

（由新任醫委會主席主持會議）  

 

9.  黎主席表示，就每項議程的討論，委員發言次數不限，如有

需要，主席會再作調整。  
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10.  黎主席表示議程三第（ 1）至（ 4）項及第（ 7）項屬相關議題，

決定將上述議程合併討論。  

 

11.  委員對餘下議程沒有異議。  

 

 

議程二：通過 2021 年第三次會議記錄                                  

12.  委員一致通過上述會議記錄。  

 

 

議程三：續議事項  

(1)  陳樹暉議員 *、梁德明議員 *、黎國泳議員要求衞生署檢討「根

據香港法例第 599C 章正在接受強制檢疫人士所居住的大廈

名單」的公佈方式  

  （醫委會文件 2020／第 5 號）  

(2)  區國權議員 *、陳美蓮議員 *、陳樹暉議員 *、方浩軒議員 *、            

侯文健議員 *、關俊笙議員 *、林進議員 *、梁德明議員 *、              

李頌慈議員、麥業成議員 *、巫啟航議員 *、吳玉英議員 *、             

石景澄議員 *、杜嘉倫議員 *、康展華議員 *、郭文浩議員 *、            

伍健偉議員 *、黎國泳議員、陳詩雅議員、張秀賢議員、               

黃偉賢議員、王頴思議員 *建議討論確診者延誤送院醫治  

  （醫委會文件 2020／第 6 號）  

(3)  何惠彬議員 *建議討論建議改善「由病患確診 2019 冠狀病毒

至衞生防護中心公佈確診資料期間，各政府部門及公私營機

構的協調工作」  

  （醫委會文件 2020／第 10 號）                 

(4)  何惠彬議員 *、區國權議員 *、陳樹暉議員 *、方浩軒議員 *、            

侯文健議員 *、康展華議員 *、關俊笙議員 *、梁德明議員 *、            

麥業成議員 *、伍健偉議員 *、石景澄議員 *、杜嘉倫議員 *、            

黎國泳議員、陳詩雅議員、張秀賢議員、黃偉賢議員建議             

討論政府於元朗區指定區域實施強制檢測  

       （醫委會文件 2021／第 4 號）                 

(7)  區國權議員 *、黎國泳議員建議檢討深喉唾液樣本瓶派發安排  

       （醫委會文件 2021／第 4 號）                    

13.  黎主席請委員參閱醫委會文件 2020／第 5、 6 及 10 號及醫委

會文件 2021／第 4 及 9 號，以及相關部門的書面回覆。  

 

 

 

                                                 

* 議員已離任。 
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14.  黎主席表示，食物及衞生局（食衞局）、醫院管理局（醫管局）

和衞生署未能派代表出席是次會議，如委員有提問，秘書處會轉交相

關部門作跟進。  

 

15.  委員發表的意見摘錄如下：  

 

(1) 部分續議事項已於一年前提出，對相關政府部門一直沒有

派代表出席會議表示不滿，認為疫情已經緩和，相關政府

部門理應抽空出席會議；  

 

(2) 認為相關政府部門就上述續議事項的書面回覆並沒有針對

元朗區提出實際建議；及  

 

(3) 認為上述續議事項已事過境遷，建議委員審視上述議題是

否需要再續議。  

 

16.  黎主席總結，議程三第（ 1）至（ 4）項及第（ 7）項將不再續

議，如有需要，委員可重新遞交相關議題再作討論。  

 

 

(5)  區國權議員 *、黎國泳議員建議檢討對輪候眼科手術病人的支

援  

        （醫委會文件 2021／第 6 號）                  

17.  黎主席請委員參閱醫委會文件 2021／第 6 號文件，以及醫管

局的書面回覆。  

 

18.  黎主席表示，醫管局未能派代表出席是次會議，如委員有提

問，秘書處會轉交相關部門作跟進。  

 

19.  委員發表的意見摘錄如下：  

 

(1)  強烈要求醫管局就上述議題出席會議；及  

 

(2)  表示曾收到一位患上嚴重白內障市民的意見，反映醫管局

不但沒有協助該市民盡快安排白內障手術，反而勸喻該市

民自行於私家診所求醫，認為醫管局輪候眼科手術時間過

長及需改善現有的輪候制度，故要求秘書向醫管局反映上

述個案。  

 

                                                 

* 議員已離任。 
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20.  黎主席總結，是項議程將會在下次會議續議，請秘書邀請醫

管局提交補充書面回覆及派代表出席下一次會議  

 

 

(6)  區國權議員 *、黎國泳議員要求醫管局增加元朗區中醫服務  

        （醫委會文件 2021／第 7 號）                 

21.  黎主席表示，是項議程將不再續議，如有需要，委員可重新

遞交相關議題再作討論。  

 

 

議程四：委員提問  

(1) 黃偉賢議員建議討論元朗區普通科門診服務不足  

        （醫委會文件 2021／第 10 號）                 

22.  黎主席請委員參閱醫委會文件 2021／第 10 號文件，以及醫管

局的書面回覆。  

 

23.  黎主席表示，醫管局未能派代表出席是次會議，如委員有提

問，秘書處會轉交相關部門作跟進。  

 

24.  委員發表的意見摘錄如下：  

 

(1) 表示區內政府普通科門診的服務嚴重不足，要求增加區內

政府普通科門診的服務，以貼近元朗區人口的增長需求；  

 

(2)表示部分不能成功預約政府普通科門診的居民會直接前往

政府急症室求醫，因而加重區內急症服務的壓力；  

 

(3)認為政府急症服務的輪侯時間過長，半緊急及非緊急的病

人一般需輪侯至少數小時，增加政府普通科門診的服務能

間接舒緩急症服務的壓力；  

 

(4) 認為醫管局的回覆並沒有提供政府普通科門診的使用數字

以供委員參考，故委員未能掌握實際政府普通科門診的使

用情況，要求醫管局代表出席下一次會議討論上述議題；

及  

 

(5) 要求增加於星期六及日提供服務的政府普通科門診。  

 

 

                                                 

* 議員已離任。 

https://www.districtcouncils.gov.hk/yl/doc/common/committee_meetings_audio/hfsc/19841/2021_HFSC_4th_agenda04_1.mp3
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25.  黎主席總結，是項議程將會在下次會議續議，請秘書邀請醫

管局提交補充書面回覆及派代表出席下一次會議。  

 

(2)  黃偉賢議員建議討論博愛醫院及天水圍醫院的人手編制  

        （醫委會文件 2021／第 11 號）                 

26.  黎主席請委員參閱醫委會文件 2021／第 11 號文件，以及醫管

局的書面回覆。  

 

27.  黎主席表示，醫管局未能派代表出席是次會議，如委員有提

問，秘書處會轉交相關部門作跟進。  

 

28.  有委員表示，醫管局的書面回覆中並沒有提供博愛醫院及天

水圍醫院的人手編制數據，即兩間醫院內各職級的人數及是否合乎比

例，要求秘書向醫管局查詢相關數據。  

 

29.  黎主席總結，是項議程將會在下次會議續議，請秘書邀請醫

管局提交補充書面回覆及派代表出席下一次會議。  

 

 

(3)  黎國泳議員建議討論跟進元朗康健中心進展及討論康健中心

未來與元朗區議會的合作模式  

        （醫委會文件 2021／第 12 號）                 

30.  黎主席請委員參閱醫委會文件 2021／第 12 號文件，以及食衞

局的綜合書面回覆。  

 

31.  黎主席表示，醫管局未能派代表出席是次會議，如委員有提

問，秘書處會轉交相關部門作跟進。  

 

32.  委員發表的意見摘錄如下：  

 

(1)  表示去年已就有關元朗康健中心選址向食衞局提供建

議，要求食衞局盡快公布元朗康健中心的選址；  

 

(2)  已知悉元朗康健中心的招標結果會於 2022 年第一季公

布，而元朗康健中心將於 2022 年下半年開始營運，要求

食衞局就元朗康健中心的營運及服務模式向醫委會進行

諮詢；  

 

(3)  要求食衞局於招標階段完成後，通知醫委會招標的結果及

標書的服務條款，以助委員了解元朗康健中心的運作；  
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(4)  有委員表示從食衞局的招標文件中得悉元朗康健主中心

會設置於元朗天一商場內，主中心會由多間不相連的舖位

組成，要求食衞局向委員解釋不同舖位的作用；及  

 

(5)  認為有需要教育元朗居民好好善用元朗康健中心，提高居

民「預防勝於治療」的意識。  

 

 

33.  黎主席總結，是項議程將會在下次會議續議，請秘書處邀請

食衞局提交補充書面回覆及派代表出席下一次會議。  

 

 

議程五：其他事項                                                          

34. 黎主席要求秘書提醒醫管局及衞生署定期向醫委會提交相關

醫療數據以供委員參考，例如普通科門診服務及專科門診服務診症數

目及輪候時間、注射疫苗的人數和接受 2019 冠狀病毒病檢測的數目等。 

 

35. 餘無別事，會議於上午 11 時 20 分結束。  

 

 

 

 

元朗區議會秘書處   

2021 年 12 月  

 




